



**AMBASSADE
DE FRANCE
EN FINLANDE**

*Liberté
Égalité
Fraternité*

Revue de la presse finlandaise

Le service de presse et de communication de l'Ambassade de France en Finlande propose quotidiennement, en français, une revue de la presse finlandaise. Les opinions et les jugements émis dans cette revue de presse ne sauraient engager la responsabilité de l'Ambassade. Cette revue est réalisée à partir de la lecture des titres suivants :

Aamulehti (AL), Helsingin Sanomat (HS), Hufvudstadsbladet (Hbl), Iltalehti (IL), Ilta-Sanomat (IS), Kaleva, Kanava, Kansan Uutiset (KU), Kauppalehti (KL), Keski-suomalainen (KS), Nykypäivä (NP), Suomen Kuvalehti (SK), Suomenmaa (SM), Turun Sanomat (TS), Demokraatti (Dem).

Lundi 12 mai 2025

Politique étrangère	2
Le président Stubb s'est entretenu dimanche avec le président Trump et le président Zelensky	2
Le Président Stubb à la réunion virtuelle des dirigeants sur l'Ukraine le 10 mai	2
Stubb : Idéalement, un cessez-le-feu en Ukraine serait déclaré dès ce week-end	2
Analyse	2
Stubb s'est même vanté de son « influence sur Trump » et de la discipline de Poutine - Selon Stubb, « À un moment donné, Poutine sera dos au mur »	2
Le Président Stubb à Oslo : « La Force expéditionnaire conjointe (JEF) est un élément important de la coopération finlandaise en matière de défense »	3
Visite de la ministre des Affaires étrangères Valtonen à Lviv	4
La ministre des Affaires étrangères Valtonen participera à la réunion informelle des ministres des Affaires étrangères de l'OTAN en Turquie.....	4
Visite d'État du Président Stubb au Kenya et en Tanzanie du 12 au 16 mai	4
Analyse : Stubb arrive en Afrique	5
Le Président Stubb se rendra au Japon en juin	5
Politique européenne	6
Le Comité interministériel de politique européenne a discuté de la stratégie de l'UE pour une union de la préparation et des stratégies de sécurité intérieure de l'UE	6
Politique intérieure	7
Selon la présidente des Vrais Finlandais Purra, « le parti ne va pas changer sa politique » - Riikka Purra candidate à sa réélection à la tête du parti	7
Services de santé	7
Analyse	7
Les augmentations salariales du secteur de la santé vont conduire à des coupes budgétaires mais, à long terme, elles peuvent contribuer au maintien des services de santé.....	7
Les prix des services de médecine du travail sont en hausse	8
Centres de données.....	8
Fingrid souhaite plus de surveillance concernant les projets de centres de données	8
Le député Jarno Limnell souhaite une analyse de risque sur le data center de Tiktok	8
La ville de Lohja va signer un contrat avec Hyperco pour l'implantation d'un centre de données	9
Incident du câble sous-marin Balticconnector	9
Le capitaine chinois du navire Newnew Polar bear serait en détention en Chine	9
Finlande – Nigéria.....	9
Le Nigéria n'a pas demandé l'extradition de l'ancien conseiller municipal soupçonné de participation à un groupement terroriste	9

Politique étrangère

Le président Stubb s'est entretenu dimanche avec le président Trump et le président Zelensky

Le président de la République de Finlande, Alexander Stubb, s'est entretenu téléphoniquement avec le président des États-Unis, Donald Trump, et avec le président ukrainien, Volodymyr Zelensky, dimanche 11 mai 2025.

Le président Stubb a discuté avec les présidents Trump et Zelensky de la proposition de cessez-le-feu et de la possibilité de négociations de paix.

Le président Stubb a exprimé son soutien à la proposition d'un cessez-le-feu immédiat de 30 jours sans conditions et a souligné l'importance des sanctions pour faire pression sur la Russie.

<https://www.presidentti.fi/en/president-stubb-spoke-with-president-trump-and-president-zelensky/>

Le Président Stubb à la réunion virtuelle des dirigeants sur l'Ukraine le 10 mai

Le Président de la République de Finlande, Alexander Stubb, a annoncé participer samedi 10 mai à une réunion virtuelle de la Coalition des Volontaires, à l'invitation du Premier ministre britannique Keir Starmer et du Président français Emmanuel Macron.

Cette réunion sur l'Ukraine fait suite à celle de la Coalition des Volontaires présidée par le Président Macron à Paris le 27 mars 2025.

La réunion portait sur le soutien continu à l'Ukraine, les négociations visant à mettre fin à la guerre et les accords de sécurité connexes.

<https://www.presidentti.fi/en/president-stubb-to-discuss-ukraine-at-virtual-meeting-of-leaders-2/>

Stubb : Idéalement, un cessez-le-feu en Ukraine serait déclaré dès ce week-end

Le président Alexander Stubb a déclaré vendredi, avant la réunion de la coalition des volontaires que, selon lui, idéalement, un cessez-le-feu en Ukraine serait déclaré dès le week-end.

Stubb s'est exprimé lors d'une conférence de presse organisée en marge de la JEF.

Le président Stubb a aussi déclaré s'être entretenu avec le président israélien Isaac Herzog vendredi dernier et avoir évoqué la position de la Finlande sur la situation à Gaza.

Stubb s'est dit davantage préoccupé par la situation à Gaza après cet entretien. Il a indiqué que la situation s'aggrave.

Le président a déclaré que la Finlande condamne toute action contraire au droit international. Il a par exemple évoqué les problèmes d'acheminement de l'aide humanitaire.

Stubb espère que la visite du président américain Donald Trump en Arabie saoudite aura une incidence sur la situation.

Il a ajouté que la Finlande tente d'exercer une influence, même marginale.

Stt

Analyse

Stubb s'est même vanté de son « influence sur Trump » et de la discipline de Poutine - Selon Stubb, « À un moment donné, Poutine sera dos au mur »

Le président Stubb espère peut-être être perçu comme celui qui « fait avancer » les récits sur la guerre et la Russie dans la bonne direction, écrit Jouko Luhtala, journaliste de MTV News depuis Kiev.

Le président Alexander Stubb a fait quelque chose d'inhabituel pour les Finlandais lors de sa conférence de presse vendredi.

Il a souligné son propre rôle dans le déroulement des événements.

Tout d'abord, Stubb a déclaré avoir suggéré, au moins avec le Premier ministre norvégien Jonas Gahr Støre, un appel téléphonique au président américain Donald Trump.

Selon Stubb, Trump a répondu à l'invitation de son ami de golf « presque immédiatement, comme si c'était normal ». Trump lui aurait même suggéré plusieurs créneaux horaires. Par la suite, Stubb a déclaré que l'appel avec le président ukrainien Volodymyr Zelensky avait été organisé « encore plus spontanément ».

Stubb a clairement indiqué que l'appel à Zelensky était son idée.

Le président finlandais a déclaré, comme en passant, « je me suis dit que si on devait parler à Trump, ce serait une bonne idée de parler aussi à Zelensky. »

Et la conversation a bien eu lieu.

Fin avril, le journal américain New York Times a publié une interview de Stubb, le présentant comme celui qui « chuchote à l'oreille de Trump », un homme que l'hôte de la Maison Blanche écoute.

Interrogé à ce sujet, Stubb a minimisé son influence sur Trump, affirmant qu'il essayait plutôt de « faire bouger les choses ».

Vendredi, Stubb a laissé entendre sans hésiter qu'il était celui qui « poussait » les rouages de la diplomatie.

La Finlande se plaît depuis longtemps à penser qu'elle est un acteur majeur à la table des négociations.

Stubb s'efforce clairement d'y parvenir concrètement, et c'est notoire.

Selon le président, l'état d'esprit est désormais qu'un cessez-le-feu entre l'Ukraine et la Russie devrait être annoncé au plus vite.

Dans une « situation idéale », les armes se tairaient dès le week-end. Stubb lui-même a admis que si un cessez-le-feu plus long était mis en œuvre ce week-end, on pourrait dire que le « temps des miracles » n'était pas terminé.

Stubb ne croit pas qu'un cessez-le-feu annoncé conjointement par l'Ukraine, les États-Unis et l'Europe puisse tenir.

Les partisans de l'Ukraine doivent donc regarder la prochaine étape : les nouvelles sanctions, que Stubb qualifie de fortes.

Il reste à voir si la crainte de nouvelles sanctions suffira à faire plier Poutine. Jusqu'à présent, les sanctions n'ont pas réussi à dissuader la Russie de faire la guerre.

Stubb a également rappelé que les objectifs de Poutine concernant l'Ukraine n'ont pas disparu ; en revanche, les « réalités » ont changé, ou du moins sont en train de changer, estime le président.

Poutine se heurtera également à un mur à un moment donné, estime Stubb. Stubb ne peut cependant pas dire quand cela arrivera.

Stubb a cependant assuré, à plusieurs reprises, qu'il était optimiste. Parallèlement, il souhaitait minimiser la satisfaction russe à l'occasion du Jour de la Victoire.

Selon Stubb, il est inutile de « diffuser en Europe le récit selon lequel les Russes auraient l'ascendant. Ce n'est pas le cas. »

Stubb espère peut-être être perçu comme celui qui influence le narratif sur la guerre et la Russie dans la bonne direction.

Mtv

Le Président Stubb à Oslo : « La Force expéditionnaire conjointe (JEF) est un élément important de la coopération finlandaise en matière de défense »

Le Président de la République, Alexander Stubb, a participé à la réunion des chefs d'État de la JEF, les 8 et 9 mai 2025 à Oslo.

La réunion a porté sur la sécurité européenne, la sécurité de la mer Baltique et de la région arctique, le soutien à l'Ukraine et le renforcement de la coopération au sein de la JEF.

« La JEF est un élément important de la coopération finlandaise en matière de défense. Elle ne remplace pas les autres formes de coopération, mais les complète », a déclaré le Président Stubb à l'issue de la réunion.

Le Président Stubb a remercié la Grande-Bretagne pour son leadership et la Norvège pour l'accueil de la réunion. La Finlande accueillera le sommet des chefs d'État de la JEF en 2026.

La JEF, ou Force expéditionnaire conjointe, est un cadre multilatéral de coopération en matière de défense dirigé par la Grande-Bretagne et regroupant la Grande-Bretagne et la Finlande, les Pays-Bas, l'Islande, la Lettonie, la Lituanie, la Norvège, la Suède, le Danemark et l'Estonie.
Tpk

Visite de la ministre des Affaires étrangères Valtonen à Lviv

Les ministres des Affaires étrangères de l'UE se sont réunis en Ukraine, à Lviv, le 9 mai, pour une réunion informelle organisée par la Haute Représentante Kaja Kallas et le ministre ukrainien des Affaires étrangères Andrii Sybiha. Une réunion sur la création d'un Tribunal spécial pour le crime d'agression contre l'Ukraine s'est également tenue en marge de la réunion des ministres des Affaires étrangères. La ministre des Affaires étrangères Elina Valtonen représentait la Finlande à cette réunion.

Les réunions de Lviv ont envoyé un signal fort du soutien indéfectible de l'UE à l'Ukraine.

« L'Ukraine a exprimé à plusieurs reprises sa volonté d'une paix durable. Cet objectif et le combat des Ukrainiens pour la sécurité européenne, qui dure depuis quatre ans, méritent notre soutien le plus ferme, aujourd'hui et à l'avenir. Cette réunion en Ukraine a été essentielle pour renforcer nos efforts communs », a déclaré Valtonen. La Finlande soutient les efforts de la communauté internationale pour traduire la Russie et ses dirigeants en justice.

« En visant la responsabilité pénale des dirigeants russes responsables de l'agression, la communauté internationale démontre que les auteurs des crimes les plus graves ne peuvent échapper à leur responsabilité. Cela pourrait prévenir des actes similaires à l'avenir et renforcer l'ensemble du système international fondé sur des règles », a déclaré Valtonen.

https://valtioneuvosto.fi/-/ulkoministeri-valtonen-vierailee-lvivissa?languageId=en_US

La ministre des Affaires étrangères Valtonen participera à la réunion informelle des ministres des Affaires étrangères de l'OTAN en Turquie

La ministre des Affaires étrangères Elina Valtonen (Coalition nationale) participera cette semaine à la réunion informelle des ministres des Affaires étrangères de l'OTAN à Antalya, en Turquie. Les discussions porteront notamment sur la situation de l'Ukraine et de la Russie et sur les éventuelles négociations de paix.

« La situation concernant les négociations évolue constamment. Il serait important que la Russie s'engage également à respecter un cessez-le-feu de 30 jours avant de commencer les négociations. En ce moment il semble que la Russie cherche seulement à gagner du temps », a dit Valtonen.

Selon le conseiller de Valtonen, la ministre a été en contact avec le ministre des Affaires étrangères turc Hakan Fidan dimanche.

HS

Visite d'État du Président Stubb au Kenya et en Tanzanie du 12 au 16 mai

Le Président de la République de Finlande, Alexander Stubb, et son épouse, Suzanne Innes-Stubb, effectueront une visite d'État au Kenya du 12 au 14 mai 2025 pour célébrer les 60 ans de relations diplomatiques entre la Finlande et le Kenya.

La visite d'État débutera à Nairobi le lundi 12 mai par une rencontre avec le Président William Ruto. Les discussions entre les Présidents porteront sur les relations bilatérales entre la Finlande et le Kenya, les défis mondiaux et leur impact en Afrique et en Europe, ainsi que la coopération en faveur du système multilatéral.

Durant son séjour, le Président Stubb rencontrera des représentants d'ONG locales et des experts en politique étrangère. Les principaux sujets de discussion porteront sur la dynamique régionale et le développement social. Au programme de sa visite figure également un séminaire économique organisé par Business Finland, axé sur l'environnement et le secteur de la santé. Le Président Stubb rencontrera également le Directeur général de l'Office des Nations Unies à Nairobi (UNON).

La visite du président Stubb est la première visite d'un Président de Finlande au Kenya.

Le président de la République Alexander Stubb et son épouse Suzanne Innes-Stubb se rendront en Tanzanie du 14 au 16 mai 2025 pour une visite d'État à l'occasion des 60 ans de relations diplomatiques entre la Finlande et la Tanzanie.

La précédente visite présidentielle de la Finlande en Tanzanie avait été effectuée par la présidente Halonen en 2003.

<https://www.presidentti.fi/en/president-stubb-to-pay-state-visit-to-kenya/>

<https://www.presidentti.fi/presidentti-stubb-valtiovierailulle-tansaniaan/>

Analyse : Stubb arrive en Afrique

Il s'agit de la première visite présidentielle finlandaise au Kenya. De là, Stubb poursuivra son voyage en Tanzanie voisine. Ces visites célèbrent le 60e anniversaire des relations diplomatiques entre la Finlande et les deux pays.

Stubb arrive en Afrique de l'Est dans une période politiquement agitée.

Le mécontentement envers le président William Ruto et envers le pouvoir en général est fort au Kenya. Les Kenyans sont durement touchés par la hausse du coût de la vie.

La politique tanzanienne est également en pleine ébullition. Des élections législatives et présidentielles auront lieu en octobre. Les groupes de défense des droits de l'homme s'inquiètent du traitement réservé à l'opposition.

Le Parlement européen a exprimé l'espoir que l'UE et ses États membres engagent des discussions critiques avec les autorités tanzaniennes au sujet du cas du chef de l'opposition Lissu. Stubb abordera-t-il la question ?

La situation est également tendue politiquement au niveau mondial. Les relations internationales sont en mutation, notamment sous l'influence du président Trump.

La présence des pays occidentaux sur le continent africain s'est atténuée depuis des années et ne fait que diminuer aujourd'hui, les États-Unis ayant réduit drastiquement leur aide étrangère. La Chine est un acteur majeur sur le continent et, récemment, les Émirats arabes unis, par exemple, ont accru leur influence.

Face à l'évolution des relations de pouvoir, le Kenya étudie également les alliances qui lui seraient bénéfiques. Le Kenya est un pays tourné vers l'Occident, mais le président Ruto entretient également des relations avec la Chine.

La politique internationale sera également au cœur des discussions lors de la visite de Stubb, qui prononcera un discours à l'Université de Nairobi sur la géopolitique et la transformation du système multilatéral. Il sera intéressant de voir comment les jeunes Kenyans accueilleront ce discours.

Yle

Le Président Stubb se rendra au Japon en juin

Le Président de la République de Finlande, Alexander Stubb, accompagné de son épouse Suzanne Innes-Stubb, effectuera une visite au Japon du 8 au 12 juin 2025. Cette visite vise à renforcer les relations bilatérales entre la Finlande et le Japon, à discuter des enjeux actuels de politique de sécurité et des défis mondiaux, et à promouvoir la coopération entre les entreprises finlandaises et japonaises.

La visite débutera le lundi 9 juin à Hakui, où le couple présidentiel rencontrera le maire de la ville et visitera un lycée local. Le voyage se poursuivra à Tokyo les 10 et 11 juin. Le Président Stubb prononcera notamment un discours à l'Université de Tokyo et s'entretiendra avec des étudiants. Il rencontrera également des représentants du monde des affaires.

Dans le cadre de sa visite, le couple présidentiel inaugurera le pavillon finlandais de l'Exposition universelle 2025 d'Osaka jeudi 12 juin.

Mme Suzanne Innes-Stubb visitera l'Université Meiji et rencontrera des représentants d'ONU Femmes.

La délégation du président Stubb comprendra le ministre du Commerce extérieur et du Développement, Ville Tavio, le président de la commission parlementaire de la défense, Jukka Kopra, le président de la commission parlementaire des affaires économiques, Sakari Puisto, et le président du groupe d'amitié parlementaire pour le Japon et président de la commission de surveillance du renseignement, Mats Löfström.

Le président Stubb sera également accompagné d'une délégation d'entreprises finlandaises composée de représentants de divers secteurs d'activité.

L'ancien président de la République de Finlande, Sauli Niinistö, et son épouse Jenni Haukio se sont rendus pour la dernière fois au Japon en 2019, pour assister à la cérémonie d'intronisation de l'empereur Naruhito. Plus tôt cette année-là, le prince héritier Akishino et la princesse héritière Kiko du Japon s'étaient rendus en Finlande pour célébrer le centenaire des relations diplomatiques entre les deux pays.

<https://www.presidentti.fi/en/president-stubb-to-travel-to-japan/>

Politique européenne

Le Comité interministériel de politique européenne a discuté de la stratégie de l'UE pour une union de la préparation et des stratégies de sécurité intérieure de l'UE

Lors de sa réunion du vendredi 9 mai, le Comité interministériel chargé de politique européenne du gouvernement a exposé les positions de la Finlande sur les propositions de la Commission relatives à une stratégie de l'UE pour une union de la préparation et à une stratégie de sécurité intérieure. Le Comité a également discuté du système commun pour le retour des ressortissants de pays tiers en séjour irrégulier dans l'Union, du sommet UE-Royaume-Uni et du commerce électronique.

Dans le cadre de ses efforts pour influencer la politique de l'UE, le gouvernement finlandais a œuvré activement pour que l'UE accorde une plus grande attention à l'amélioration de la sécurité globale des Européens. Le Comité a constaté que les efforts d'influence de la Finlande ont été fructueux, comme en témoigne la communication conjointe de la Commission européenne et du Service européen pour l'action extérieure sur la stratégie de l'UE pour une union de la préparation. Conformément à la stratégie, les États membres resteront responsables en premier lieu de la préparation, mais l'union de la préparation apportera une valeur ajoutée grâce à une préparation commune. La Finlande soutient cette stratégie, qui comprend 63 mesures à mettre en œuvre entre 2025 et 2027.

La stratégie pour une Union de la préparation est étroitement liée à la stratégie de sécurité intérieure de la Commission, également examinée lors de la réunion du Comité. Cette stratégie vise à instaurer un changement de culture en matière de sécurité intérieure afin d'impliquer l'ensemble de la société : les particuliers, les entreprises, la communauté scientifique et la société civile. Les mesures prises au niveau de l'UE pour maintenir la sécurité intérieure jouent un rôle essentiel. La stratégie promeut une sécurité globale, tant dans les États membres qu'à l'échelle de l'UE. Le renforcement de la sécurité globale en Europe est l'une des principales priorités de la Finlande pour influencer la politique de l'UE cette année.

Le Comité a également exposé la position de la Finlande sur la proposition de la Commission de mars relative à un système commun pour le retour des ressortissants de pays tiers en séjour irrégulier dans l'Union. La proposition renforcerait la politique de l'UE en matière de retour et la rendrait plus efficace en dotant les États membres de règles claires, modernes et harmonisées pour la gestion des retours. Les positions de la Finlande seront rendues publiques après discussion lors d'une réunion du gouvernement.

Le Comité a également exposé les positions de la Finlande sur les relations entre l'UE et le Royaume-Uni avant le premier sommet UE-Royaume-Uni du 19 mai. Ce sommet vise à envoyer un message fort sur le développement de la coopération, notamment en matière de politique étrangère, de sécurité et de défense.

Le Comité a également discuté de la communication de la Commission relative à un ensemble complet d'outils européens visant à rendre le commerce électronique plus sûr et plus durable. L'objectif est de garantir que les produits livrés dans l'UE soient conformes aux exigences applicables et aux pratiques commerciales équitables. La Finlande partage les préoccupations de la Commission concernant le commerce électronique et souligne l'importance de rechercher des solutions efficaces au niveau de l'UE.

https://valtioneuvosto.fi/-/eu-ministerivaliokunnassa-euroopan-varautumisunionistrategia-ja-sisaisen-turvallisuuden-strategia?languageld=en_US

Politique intérieure

Selon la présidente des Vrais Finlandais Purra, « le parti ne va pas changer sa politique » - Riikka Purra candidate à sa réélection à la tête du parti

Selon la présidente des Vrais Finlandais Riikka Purra, le parti ne va pas changer sa politique malgré les mauvais résultats que le parti a récemment obtenu lors les élections municipales et régionales et dans le sondage d'Yle en vue les élections législatives.

Les Vrais Finlandais ont eu 7,6 % des votes lors les élections municipales et 7,8 % des votes lors les élections régionales. Dans le dernier sondage d'Yle en vue les élections législatives, l'audience des Vrais Finlandais a chuté de 4 points : elle est maintenant de 11,4 %.

Purra a dit que la ligne du parti ne va pas changer car « nous sommes au gouvernement et nous allons suivre le programme gouvernemental ».

Riikka Purra a également annoncé qu'elle souhaite continuer en tant que présidente du parti et qu'elle va donc se représenter pour le poste. Selon elle, la raison pour ces mauvais résultats est plutôt un échec de communication : le parti n'a pas réussi à communiquer assez efficacement sur les bonnes choses que le parti a pu réaliser.

La dernière fois qu'une telle chute dans un sondage a eu lieu, c'était en 2015. À l'époque, il s'agissait également des Vrais Finlandais. À l'époque, cette chute a conduit à une scission des Vrais Finlandais en deux différents partis en 2017.

HS

Services de santé

Analyse

Les augmentations salariales du secteur de la santé vont conduire à des coupes budgétaires mais, à long terme, elles peuvent contribuer au maintien des services de santé

Selon l'analyse de la journaliste Veera Paananen, les augmentations de salaires des médecins et des infirmières peuvent conduire à des coupes budgétaires dans les régions de santé mais, à long terme, elles peuvent contribuer à l'attractivité du secteur et ainsi au maintien des services de santé.

Les aides-soignants, les infirmières et les médecins ont obtenu une hausse salariale de 7,37 % sur près de trois ans. En plus, un accord salarial prévoit une augmentation supplémentaire de 1,8 point entre 2026 et 2027. Les salaires des infirmières, par exemple, vont augmenter de plusieurs centaines d'euros par mois.

Ces accords salariaux, qui ont pour idée d'accorder au secteur de la santé des augmentations plus élevées que la ligne générale des hausses salariales, ont été un facteur important dans la crise économique des premières années des régions de santé. Les augmentations salariales du secteur obtenues en 2022 ont rendu plus difficile le rééquilibrage des finances publiques de la Finlande.

Le patronat des communes et des régions de santé KT estime que les coûts salariaux des régions de santé vont augmenter d'environ 5,49 % cette année, soit de 750 millions d'euros par rapport à l'année dernière. Il faudra donc combler les lacunes du financement par des coupes budgétaires. En pratique, cela veut dire que les régions de santé seront obligées de proposer moins de services.

En raison d'une population vieillissante et en diminution, il y aura probablement des pénuries de personnel à l'avenir dans les régions de santé. Dans ce sens-là, les hausses salariales peuvent permettre d'assurer des recrutements. Il sera moins cher pour les régions de santé d'embaucher du personnel que d'utiliser du travail intérimaire.

De plus, les problèmes de recrutement ont diminué récemment dans les régions de santé. La situation économique difficile pousse évidemment à ce que les infirmières et les aides-soignants veulent conserver leur emploi. Mais les augmentations de salaires ont certainement aussi joué un rôle. Les syndicats du secteur ont réussi à renforcer de manière significative le pouvoir d'achat des infirmières et des aides-soignants. Le salaire est un bon moyen de recruter du personnel.

À court terme, les hausses salariales augmenteront également le besoin d'effectuer des coupes budgétaires dans les services de santé. Mais à long terme, elles peuvent permettre de fournir et de maintenir les services de santé.

HS

Les prix des services de médecine du travail sont en hausse

La plupart des employeurs proposent à leurs employés des services étendus de médecine du travail. Les contrats peuvent inclure par exemple de la psychothérapie et de la kinésithérapie. Selon l'experte Tiina Kesti, cela s'explique par l'état des services de santé publics : le fait qu'il est difficile d'avoir un rendez-vous dans les centres publics gérés par les régions de santé augmente la pression pour l'employeur d'acheter des services de santé privés.

Pour l'employeur, les absences suite à une maladie reviennent chères : un jour de congé maladie coûte environ 370 euros, voire plus. Selon les statistiques de l'Organisme national d'assurances sociales Kela, les services de médecine du travail coûtent environ 490 euros par an par employé.

En revanche, les entreprises de médecine du travail ont augmenté leurs prix. Selon Kesti, il y a eu des pénuries de médecins de travail et les salaires ont également augmenté, ce qui peut expliquer la hausse des prix.

Elle estime également que la concentration du marché joue un rôle. Les trois plus grandes entreprises de médecine du travail, Mehiläinen, Terveystalo et Pihlajalinna, se partagent entre 80 et 90 % de tout le marché, ce qui a permis d'augmenter le niveau des prix.

Kauppaletti

Centres de données

Fingrid souhaite plus de surveillance concernant les projets de centres de données

Le député Jarno Limnéll souhaite une analyse de risque sur le data center de Tiktok

Le projet de centre de donnée qui serait construit à Kouvola par la société finlandaise d'investissement immobilier Hyperco et loué à Tiktok est à l'étude du ministère de l'Emploi et de l'Economie et sera évalué par les autorités.

Toutefois, il n'y a pas d'autorité qui soit spécifiquement chargé de la surveillance des projets de centre de données. Ils sont soumis dans les communes à une procédure normale concernant l'autorisation de construire. S'agissant d'achat d'immobilier, une autorisation des forces armées est nécessaire si l'acheteur vient d'un pays hors UE et EEE.

Fingrid, le groupe qui gère la distribution de l'électricité a un rôle dans les projets pour conclure les contrats pour être raccordé au réseau. Fingrid n'est aucunement prévu pour sélectionner ses clients. Il peut, au besoin, consulter la Sûreté nationale Supo en cas de doute sur l'acteur en question ou sur la localisation du projet. La Supo l'examinera du point de vue de la sécurité nationale.

Jussi Jyrinsalo, directeur chargé des services de réseau, rappelle que les investisseurs immobiliers sont souvent impliqués dans des projets qui changent d'acteur principal au fil de l'eau. Un contrat conclu à l'origine avec un acteur finlandais peut être transféré au nom d'un acteur entièrement différent sans que Fingrid dispose d'une visibilité sur qui utilisera les serveurs.

Jyrinsalo estime qu'il serait opportun de disposer d'un nouveau mode de fonctionnement afin d'identifier qui sont les acteurs en Finlande et dans quelles fins ils utilisent de l'électricité. Jarno Limnell, député de la Coalition nationale et spécialiste de cybersécurité, souhaite qu'on prenne le temps, avec les projets de centre de données de TikTok à Kouvola et Lohja, d'analyser les risques éventuels d'un tel investissement, compte tenu du contexte géopolitique actuel.

KL/6-7, HS/sam/A17

La ville de Lohja va signer un contrat avec Hyperco pour l'implantation d'un centre de données

La ville de Lohja va signer un contrat avec la société d'investissement immobilier Hyperco ce lundi.

La ville a indiqué à STT avoir contacté le ministère de l'Emploi et de l'Économie vendredi. Selon le directeur du développement de l'urbanisme, Pekka Puistosalo, aucune information susceptible d'empêcher ou de retarder la transaction n'a été communiquée.

La ville ignore qui louera le centre de données qui sera créé par Hyperco.

On estime que cela sera le Chinois TikTok.

Le ministre de l'Économie, Wille Rydman (Vrais Finlandais), et la ministre des Transports et des Communications, Lulu Ranne (Vrais Finlandais), ont demandé à Lohja de reporter la transaction.

Yle

Incident du câble sous-marin Balticconnector

Le capitaine chinois du navire Newnew Polar bear serait en détention en Chine

Les journaux rendent compte des informations des médias de Hong Kong sur le fait que le capitaine chinois du navire Newnew Polars bear ayant endommagé le câble Balticconnector entre la Finlande et l'Estonie en octobre 2023 serait détenu en Chine. Il est considéré comme responsable des dommages engendrés.

En Finlande, l'enquête sur l'incident par la police judiciaire est toujours en cours.

HS/sam/A11

Finlande – Nigéria

Le Nigéria n'a pas demandé l'extradition de l'ancien conseiller municipal soupçonné de participation à un groupement terroriste

Helsingin Sanomat rend compte du fait que la police judiciaire soupçonne un ressortissant nigérien Simon Ekpa qui a anciennement représenté la Coalition nationale comme élu municipal à Lahti, de participation à un groupe terroriste et d'incitation publique dans un objectif terroriste à un crime, entre 2021 et 2024.

Lors de l'enquête préliminaire, la police judiciaire a coopéré avec les autorités de Nigéria, puisque les soupçons de crime concernent des activités qui ont eu lieu dans ce pays.

Ekpa est détenu en Finlande.

Il a été actif dans le mouvement séparatiste de la région de Biafra. Le Nigéria considère qu'il a financé des activités terroristes.

Contrairement aux informations diffusées dans des médias nigériens sur une demande d'extradition d'Ekpa, les autorités nigériennes ne l'ont pas demandé, selon le ministère finlandais de la Justice. Le ministère nigérien de la Justice a confirmé ces informations et constate que son pays attendra le résultat du procès qui aura lieu en Finlande.

HS